ONU: Más presión desde Consejo de Seguridad para alto al fuego en Gaza



Naciones Unidas, 10 jun (RHC) La resolución aprobada hoy por el Consejo de Seguridad para el cese al fuego en Gaza refuerza las negociaciones en curso para detener el conflicto aunque varias voces insisten en la necesidad de reforzarlas.

El texto aprobado por 14 votos favorables y la abstención de Rusia espera establecer negociaciones en concordancia con el plan anunciado por el presidente estadounidense, Joe Biden, que incluye tres fases.

En un inicio, la propuesta demanda un alto el fuego inmediato, la liberación de todos los rehenes a cambio de palestinos retenidos por Israel, el regreso de los desplazados de Gaza a sus hogares y la retirada total de las fuerzas israelíes del enclave asediado por más de ocho meses.

Una segunda fase prevé un alto el fuego permanente con el acuerdo de ambas partes mientras que la tercera incluye un plan plurianual de reconstrucción de Gaza y la devolución de los restos de los rehenes fallecidos.

A la par, rechaza todo intento de modificación territorial o demográfica en Gaza, incluyendo cualquier acción para reducir el territorio, y reconoce la importancia de unificar Gaza y Cisjordania bajo la Autoridad Palestina.

La delegación norteamericana aseguró que Israel aceptó la propuesta por lo que pidió a Hamás aplicar los términos, llevados a la mesa de diálogo por Jordania y Egipto.

No obstante, el borrador dejó varias preguntas por resolver; sobre todo si Tel Aviv verdaderamente aceptaría cesar su ofensiva que cobró más de 36 mil vidas en la Franja durante poco más de ocho meses.

Al intervenir en el encuentro, la representante de Israel ante la ONU, Reut Shapir Ben-Naftaly, insistió en la liberación de los rehenes y la destrucción de Hamás como los objetivos de la administración de Benjamín Netanyahu.

«Continuaremos hasta que todos los rehenes sean devueltos y las capacidades militares de Hamás sean desmanteladas», remarcó.

Poco antes, el representante permanente de Rusia ante la ONU, Vassily Nebenzia, advirtió sobre ciertos parámetros vagos en el texto aprobado al considerar preocupante la aprobación del proyecto sin conocer los términos exactos de las negociaciones.

Hamás ha sido llamado a aceptar el llamado "acuerdo" pero todavía no está claro si Israel ha aceptado formalmente, como se estipula en la resolución, dijo.

"Dadas las numerosas declaraciones de Israel sobre continuar la guerra hasta que Hamás sea completamente derrotado. ¿Qué aceptó exactamente Israel?", cuestionó el diplomático.

El representante ruso exigió una comprensión clara y la aplicación en el terreno al recordar el incumplimiento por parte de Tel Aviv de otras tres resoluciones anteriores aprobadas por el máximo órgano para la paz y la seguridad del planeta.

Tras reiterados fracasos por el veto norteamericano, los proyectos aprobados apenas se limitaron a exigir la entrada de más ayuda humanitaria y el cese al fuego durante el mes de Ramadán, una petición que Israel ignoró sin miramientos.

Las resoluciones aprobadas dentro del Consejo tienen carácter vinculante, por lo que se consideran de mayor peso que aquellas aprobadas por la Asamblea General y otras entidades de Naciones Unidas.

Mientras los puntos no están del todo sobre las íes, el portavoz del secretario general, Stéphane Dujarric, adelantó que el organismo mantendrá sus esfuerzos para la paz y la reconstrucción de Gaza así como la restauración de la dignidad del pueblo palestino.

Por su parte, el embajador de Argelia, Amar Bendjama, consideró la resolución aprobada este lunes como "un paso hacia un alto el fuego inmediato y duradero".

«Este texto no es perfecto, pero ofrece un rayo de esperanza a los palestinos, ya que la alternativa es seguir matando y sufriendo. Votamos a favor de este texto para dar una oportunidad a la diplomacia», dijo. (Fuente: Prensa Latina)

 $\frac{https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/357045-onu-mas-presion-desde-consejo-de-seguridad-para-alto-al-fuego-en-gaza$



Radio Habana Cuba